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Verbale della Giunta della FCdA 
29 dicembre 2023 

 
Il giorno 29.12.2023 alle ore 12:00 in modalità telematica (Microsoft Teams), in seguito a regolare 
convocazione, si è tenuta la riunione della Giunta della FCdA col seguente odg: 
 
1. Partecipazione della FCdA a TourismA 2024 
2. Sito web della FCdA 
3. Preparazione della assemblea generale di gennaio 2024 
4. Varie e eventuali 
 
 
Sono presenti i componenti della Giunta secondo la seguente tabella. 
 
 Nome Cognome Presente Assente 

Giustificato 
Assente 

1 Michele Asolati X   
2 Jacopo Bonetto X   
3 Federico Cantini  X  
4 Luca Cerchiai X   
5 Gian Maria Di Nocera X   
6 Carlo Ebanista   X 
7 Anna Chiara Fariselli X   
8 Elisabetta Govi X   
9 Giorgio Manzi  X  
10 Andrea Manzo X   
11 Jacopo Moggi Cecchi X   
12 Marco Pacciarelli   X 
13 Giacomo Pardini X   
14 Luca Peyronel X   
15 Alessia Rovelli X   
16 Grazia Semeraro X   
17 Luca Sineo X   
18 Lucrezia Spera   X 
19 Gianluca Tagliamonte X   
20 Ursula Thun Hohenstein  X  
21 Giuliano Volpe X   

 
Preso atto del numero legale, il Presidente dà inizio all’esame dei vari punti all’OdG. 
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1. Partecipazione della FCdA a TourismA (24-25 febbraio 2024) 
Il Presidente espone la bozza aggiornata del programma degli interventi concordati con ANA, che 
condividerà con la FCdA la partecipazione a TourismA, assieme ad altre associazioni di imprese. La 
bozza, sulla quale si potranno fare ulteriori modifiche in base alle adesioni, è allegata al verbale. 
Diversi interventi sottolineano la ricchezza e l’articolazione del programma, suggerendo qualche 
integrazione, ma esprimendo anche la preoccupazione per i tempi molto ridotti assegnati a ciascun 
intervento (Proff. Bonetto, Tagliamonte, Pardini, Di Nocera). 
In merito al pagamento per l’uso degli spazi all’interno dell’evento (2.250 euro), il Presidente propone 
di versare la quota della FCdA direttamente alla ANA, che condivide le spese e salderà l’intera cifra 
all’organizzazione di TourismA. Il Prof. Bonetto, nel ruolo di Tesoriere della FCdA, suggerisce di 
ripartire la quota equanimemente tra le Consulte (322 euro), che verseranno la loro parte alla CAMC 
consentendole così di saldare l’importo ad ANA. 
 
2. Sito web della FCdA 
Il Presidente informa che è stato istituito il gruppo di lavoro costituito dai rappresentanti di tutte le 
consulte, a supporto del professionista informatico che sta realizzando il sito web della Federazione. 
Il gruppo è costituito dai Proff. Ursula Thun Hohenstein (Preistoria e protostoria), Alessandro Conti 
(Archeologia dell’Italia preromana), Federico Carbone (Numismatica), Rachele Dubbini (Archeologia 
del mondo classico), Lucia Arcifa (Archeologie post-classiche), Agnese Vacca (Studi su Asia e Africa), 
Luca Sineo (Antropologia). Il Presidente propone di assegnare il ruolo di coordinatore al Prof. F. Carbone. 
Avviato il lavoro, è ora necessario produrre il materiale per popolare il sito.  
I costi per la realizzazione ammontano a circa 2000 euro per l’esperto informatico e 50 euro all’anno per 
l’acquisto del dominio internet Consultearcheologia.org. Anche in questo caso si dovrà ripartire i costi tra 
le Consulte. 
 
3. Preparazione della assemblea generale di gennaio 2024 
Tra i temi che potranno essere discussi nell’assemblea generale della FCdA, il Presidente tocca quello 
inerente alle Scuole di Specializzazione in Beni Archeologici, ricordando la nascita nel 2023 di una 
nuova Scuola a Siena e l’istituzione della Scuola interateneo Bari-Foggia, che ha ricevuto un cospicuo 
finanziamento dalla Regione Puglia destinato a borse di studio per gli studenti; rimarca inoltre il 
problema a livello nazionale dell’alto numero delle Scuole, che auspicabilmente dovrebbero essere 
consorziate per regione. Il Prof. Tagliamonte riporta all’attenzione il problema dell’assenza di 
standard qualitativi e della difforme modalità di erogazione della didattica che, se integralmente da 
remoto, può costituire un elemento di preoccupazione, oltre che di forte attrazione per studenti che 
non intendono affrontare la mobilità. Il Prof. Bonetto esprime la forte preoccupazione per la generale 
diffusione delle università telematiche e il loro recente incremento in termini di iscrizioni e rimarca 
l’importanza di una didattica in presenza. Il Prof. Cerchiai sottolinea la assoluta necessità di accorpare 
le Scuole per regione, coinvolgendo gli enti locali nel loro sostegno con borse di studio; sostiene 
l’efficacia di una didattica da remoto per andare incontro alle esigenze di studenti lavoratori; 
evidenzia il problema del ruolo delle Scuole rispetto al reclutamento professionale. Altri interventi 
(Proff. Govi, Volpe, Tagliamonte) ribadiscono l’importanza di radicare le Scuole e le loro attività 
formative al territorio con progetti condivisi con gli enti locali e l’opportunità di articolare questo 
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rapporto in modo organico e strutturale, ad es. portandolo all’attenzione della Conferenza Stato-
Regioni. 
Si concorda sulla necessità di indire una assemblea dei direttori delle Scuole di Specializzazione in 
Beni Archeologici per un aggiornamento dei dati sulle iscrizioni e per una prima discussione sui 
problemi relativi al loro funzionamento e al loro ruolo.  
  
Si rinvia l’assemblea generale della FCdA al 22 gennaio 2024, alle ore 17. 
 
3. Varie ed eventuali 
Non ci sono varie ed eventuali. 
 
La riunione viene chiusa alle ore 13,30. 
 
 
 
 
         La Segretaria            Il Presidente 
Prof.ssa Elisabetta Govi      Prof. Giuliano Volpe 

                                             

https://www.facebook.com/federazionearcheologieuniversita

